

ASSEMBLÉE NATIONALE

12 novembre 2021

RELATIF À LA DIFFÉRENCIATION, LA DÉCENTRALISATION, LA DÉCONCENTRATION
ET PORTANT DIVERSES MESURES DE SIMPLIFICATION DE L'ACTION PUBLIQUE
LOCALE - (N° 4406)

Adopté

AMENDEMENT

N ° CE317

présenté par

M. Jean-Louis Bricout, M. Aviragnet, Mme Battistel, Mme Biémouret, M. Alain David,
Mme Laurence Dumont, Mme El Aaraje, M. Faure, M. Garot, M. David Habib, M. Hutin,
Mme Jourdan, M. Juanico, Mme Karamanli, M. Jérôme Lambert, M. Leseul, Mme Manin,
M. Naillet, Mme Pires Beaune, M. Potier, Mme Rabault, Mme Rouaux, Mme Santiago,
M. Saulignac, Mme Tolmont, Mme Untermaier, Mme Vainqueur-Christophe, M. Vallaud,
Mme Victory et les membres du groupe Socialistes et apparentés

ARTICLE 22

Rédiger ainsi la seconde phrase de l'alinéa 8 :

« Les modalités de mise en œuvre du présent alinéa sont précisées par la conférence intercommunale du logement en fonction des besoins du territoire. »

EXPOSÉ SOMMAIRE

Le présent amendement des députés Socialistes et apparentés et suggéré par l'USH vise à laisser à la conférence intercommunale du logement, le soin de définir les modalités d'application de l'article en fonction des besoins des territoires.

L'article 22 du projet de loi « 3DS » prévoit que les Conventions Intercommunales d'Attributions (CIA) devront fixer un objectif d'attributions à destination des « travailleurs essentiels ». Les modalités d'application de cet article sont renvoyées à un décret en Conseil d'État.

L'accès au logement des actifs modestes, dont les travailleurs essentiels, est un enjeu majeur et mis en exergue en particulier pour certaines catégories d'actifs, dans le contexte de crise sanitaire. Le parc social joue un rôle majeur dans l'accueil de ces publics, qu'il doit continuer à satisfaire (plus de 55 % des attributions sont faites au bénéfice de ménages actifs). Mais la définition de la notion de travailleur essentiel évolue dans le temps - un travailleur essentiel en contexte de crise sanitaire n'est pas un travailleur essentiel dans d'autres contextes ou circonstances - et selon les territoires et le contexte local. Les travailleurs essentiels varient selon les secteurs et les difficultés de logement qu'ils rencontrent sont également diverses.

Le présent amendement propose donc de supprimer la définition nationale d'un travailleur essentiel et de renvoyer la définition de ce public et les modalités de mise en œuvre de cet objectif à l'échelon local, dans le cadre des Conférences Intercommunales du Logement. Celles-ci sont chargées de définir des orientations en matière d'attribution et elles émettent un avis sur la CIA et le Plan partenarial de gestion de la demande et d'information du demandeur. Elles peuvent donc à ce titre définir qui sont les travailleurs essentiels au sein du territoire, quels sont leurs besoins en logements, comment leur demande doit être prise en compte et traduite dans les systèmes de cotation, définis par les EPCI concernés par la réforme.